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上午 10 时 05 分宣布开会。 

主要委员会的报告 

主要委员会的进度报告 

1. 主席说，本次全体会议的目的是，充分利用各主

要委员会及其各自的附属机构迄今取得的进展。她请

三个主要委员会的主席向审议大会通报其工作进展

情况。 

2. Román-More 先生（秘鲁）作为第一主要委员会

的主席发言。他说，该委员会举行了五次会议，会议

期间听取了一些一般性发言并就具体问题进行了辩

论；谈判正在进行，委员会尚且不能提交一份报告。

该委员会的附属机构举行了四次会议，并希望在当天

上午的第五次会议结束其讨论。 

3. Istrate 先生（罗马尼亚）作为第二主要委员会的

主席发言。他说，自上次临时报告以来，第二主要委

员会举行了其第六次和第七次会议，其间审议了 2015

年 5 月 8 日星期五分发的主席报告草稿。在第六次会

议上，各代表团已就草案全文交换了一般性意见和具

体意见，委员会第七次会议逐段审议了该报告。该委

员会附属机构举行了两次额外会议，其间讨论了各种

区域问题；该机构将继续开展工作，以期尽早向委员

会提交报告。分配给委员会的剩余时间将用于报告草

稿定稿，他希望将报告草稿提交审议，且一并提交附

属机构的报告。 

4. Stuart 先生（澳大利亚）作为第三主要委员会的

主席发言。他说，委员会结束了关于第四条相关问题

的讨论，正在拟定拟议的报告草稿。他将分发修订后

草稿，其中载有分配给委员会的所有专题，供当天下

午的会议讨论。委员会附属机构的工作接近尾声，将

在其随后的会议上讨论工作文件初稿。他将致力于推

动就未决问题达成一致意见，并就各国提出的案文提

出建议。 

5. Najafi 先生（伊朗伊斯兰共和国）代表条约不结

盟缔约国集团发言。他说，核裁军是该集团的重中之

重，该集团在 2015 年审议周期就相关问题提出了超

过15份工作文件，包括关于2015-2030年分三个阶段、

有时限的彻底消除核武器的行动计划草案，其中载有

具体的核裁军措施，还有一份工作文件（NPT/CONF. 

2015/WP.21），其中载有大约 90 项实质性建议，以便

纳入 2015 年审议大会的最后文件。从大会一开始，

该集团便明确指出，它呼吁就核裁军做出具体决定，

并通过其立场以及主要委员会和附属机构所有会议

的建议努力实现这一目标。 

6. 虽然应以协商一致方式通过的文件很难反映所

有不同意见，这一点是可以理解的，但各集团和各代

表团提出的所有问题和建议应获得同等待遇。与此同

时，由于在履行核裁军义务和承诺方面缺乏进展，迫

切需要采取实际措施，以便全面、有效和立即执行《条

约》第六条，而核裁军应是重中之重。这是广大国际

社会的主要关切，绝大多数缔约国的发言和建议反映

了这一点。一份成果文件，如果仅具有象征意义，缺

乏实现《条约》目标的实质性和实际建议，尤其是在

核裁军等重要议题方面，只会起到反作用。 

7. 因此，各代表团应共同努力，推动取得真正的进

展，办法是商定一个全面、平衡和实用的实质性成果

文件，尤其载有核武器国家消除其所有核武器和相关

运载系统及基础设施的明确而具有时限的承诺。该集

团向委员会保证它给予全力支持与配合，不过它希望

其声音得到适当倾听，其关于核裁军的相关建议得到

适当而相称的考虑。 

8. Benitez 先生（古巴）表示，古巴代表团对第一

主要委员会及其附属机构关于核裁军的讨论感到关

切。他说，这是审议大会须达成一致意见的一个绝对

优先事项，以便推动在裁军方面取得实际进展。人们

普遍承认，自 2010 年审议大会以来，裁军一直是进

展最小的一个支柱。古巴不能接受这样一份最后文件，

即其中载有关于不扩散与和平利用核能但没有关于

裁军的实质性建议。他希望起草委员会开始工作时得

到足够的时间来审议这个问题。他呼吁所有代表团在

http://undocs.org/NPT/CONF.2015/WP.21
http://undocs.org/NPT/CONF.2015/WP.21
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剩余时间开展建设性合作，因为所有缔约国有责任确

保本届审议大会取得实质性成果。 

9. Badr 先生（埃及）说，埃及代表团关切的是，

已经提交的报告草稿并未充分反映不结盟缔约国集

团的立场，而该集团代表了大多数缔约国。他希望本

届审议大会将提出裁军和其他目标方面清晰而明确

的步骤，而不是像以前的审议大会那样老调重弹。 

10. 主席说，迄今提出的案文草案促使各集团和代表

团提出了若干修正案建议。完成的工作量和认真态度

让她备受鼓舞，她鼓励所有参与者继续努力，期望各

主要委员会用商定的材料编写报告，以便起草委员会

能够在下周早些时候开始工作。她将继续进行磋商，

并促进和协助审议工作。 

上午 10 时 30 分散会。 

 

 


